

GAZETTE DES CAMPAGNES

JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLON PARAISSANT TOUS LES JEUDIS

Rédacteur-Propriétaire :

FIRMIN H. PROULX.

L'abonnement peut dater du 1er de chaque mois, ou commencer avec le 1er numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau du soussigné, UN MOIS avant l'expiration de l'année d'abonnement, et les arrérages alors devront avoir été payés; si non, l'abonnement sera censé continuer, malgré même le refus de la Gazette au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'envoi de correspondances doit être adressé à **FIRMIN H. PROULX, Rédacteur-Propriétaire.**



Gérant

Hector A. Proulx.

Tout ce qui concerne les abonnements à la Gazette des Campagnes et les annonces à être publiées dans ce journal, doit être adressé à **Hector A. Proulx, Gérant.**

ANNONCES

Première insertion..... 10 centins par ligne
Deuxième insertion, etc.... 3 centins par ligne
Pour annonce à long terme, conditions libérales.

Ceux qui désirent s'adresser tout particulièrement aux cultivateurs pour la vente de terres instruments d'agriculture, etc., etc., trouveront avantageux d'annoncer dans ce journal.

ABONNEMENT : }
\$1 PAR AN }

Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première.
Emaparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité.

ABONNEMENT }
\$1 PAR AN }

SOMMAIRE.

Revue de la Semaine : La Saint Jean-Baptiste à Ste Anne de la Pocatière; conférence de M. J. D. Schmouth: "De l'influence de l'agriculture dans la prospérité des peuples."—Elections des officiers et directeurs de la Société St Jean-Baptiste de Ste Anne, pour l'année 1888-89.—Distribution des prix au Collège de Ste Anne.—Bacheliers des lettres dans la classe de rhétorique au Collège de Ste Anne.—Encouragements à accorder aux révérends pères Trappistes de Oka et à l'orphelinat agricole des révérends frères Maristes à Notre-Dame de Montfort.

Causerie Agricole : Des maladies et des insectes qui attaquent le blé.—Maladies causées par des influences atmosphériques: La jaunisse, la coulure, l'échaudage, le versement et la germination des javelles.—De la germination en javelles.—Mouons ou moyettes.

Sujets divers : L'art agricole (Suite) : Des charrues.—Veillées de Jacques (Suite) : A propos de chevaux.—Le sel comme condiment dans la nourriture des animaux à l'étable.

Choses et autres : Prix du fromage sur les marchés de Montréal.—Effet salutaire du sel dans le rendement du lait chez les vaches.

Recettes : Destruction des limaces.—Manière de préserver les chaussures de l'humidité.

REVUE DE LA SEMAINE

La Saint Jean Baptiste à Ste Anne de la Pocatière.—La St Jean-Baptiste n'a point été fêtée à Ste Anne de la Pocatière d'une manière aussi brillante que se l'étaient proposé les promoteurs de la société. Leur projet tardivement conçu n'a pu recevoir qu'une exécution partielle. Les orateurs, dont on avait songé à s'assurer le concours, n'ont pu répondre à l'invitation qu'on leur avait adressée par suite d'engagements antérieurs. D'autres parties du programme ont dû également être abandonnées pour des raisons indépendantes de la volonté des organisateurs et des amateurs qui s'étaient mis à l'œuvre avec zèle. Seule la conférence promise par le Cercle St Isidore de l'école d'agriculture de Ste-Anne a pu avoir lieu. La grande salle du collège de Ste Anne avait été gracieusement mise à la disposition du cercle, et Son Excellence Mgr Poiré ayant eu la bonté d'annoncer la séance au

prône de la messe paroissiale, une nombreuse et brillante assistance s'était rendue au collège à l'heure indiquée.

Dans une courte allocution, le président du cercle, M. E. Castel, a fait à l'assemblée un tableau exact des succès croissants des conférences, sous le bienveillant patronage de Mgr Poiré, et a donné connaissance des témoignages flatteurs d'approbation reçus du révérend M. Labelle, député ministre de l'agriculture; l'honorable Chs A. Ern. Gagnon, secrétaire provincial; et l'honorable C. A. P. Pelletier, sénateur: membres honoraires du cercle. En terminant, M. Castel a fait ressortir heureusement les agréments au point de vue intellectuel et moral des études agricoles.

M. Eugène Garon, maire de Ste Anne de la Pocatière, a ensuite pris la parole pour annoncer qu'après la conférence il serait procédé à la constitution définitive de la Société St Jean-Baptiste de la paroisse de Ste-Anne.

M. J. B. D. Schmouth, professeur à l'école d'agriculture de Ste-Anne, avait bien voulu accepter de faire la conférence. Il avait pris pour sujet: "De l'influence de l'agriculture dans la prospérité des peuples."

Après un rapide exposé des difficultés sans nombre, le conférencier a affirmé sa confiance dans l'avenir du peuple canadien-français; "ma confiance, a-t-il dit, qui repose sur deux puissances qui n'ont jamais fait défaut aux peuples qui ont su se les attacher. De ces deux puissances, l'une est dans l'ordre divin: c'est la bonne et douce providence si chère au cœur véritablement canadien; l'autre est d'ordre matériel: c'est l'agriculture. Que le peuple canadien-français reste indissolublement attaché à sa religion et à la culture de la terre, et il lui sera impossible de disparaître des nationalités."

Développant heureusement cette pensée, le conférencier a montré à son auditoire attentif l'Égypte, la Rome antique et la Sicile prospères et puissantes tant